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Carolina Morgado, directora ejecutiva de ReWilding, y el futuro de Cabo Froward 

“Un parque nacional que cuenta con buena infraestructura 
de acceso público es un motor de desarrollo económico” 

semana pasada so fr 
mó en la edad de Panta. 
Azenas un convenio de 

colaboración entre la Corpora- 
ción Nacional Forestal (Conaf) 
y Fundación ReViding, que 
tana por finalidad brindar mayor 
úproterciónal monumento can: 
quén colorado ubicado al ur de 
Ja ciudad No cbetante, la vita 
de ReWiding representada por 
“su directora ejecutiva, Carol. 
a Morgado, tens varias tros 
motivos, entre alce, seguir em. 
úpujando la creación del Parque 
"Nacional Cabo Fsoward, 

El convenio firmado con 
¡Conafpormitrá fortalecer la in- 
Araestrutara donde está el mo 
Aumento al canquén colorado, 
queesuna zona de anidación de 
la especio. Permitirá lovantar un 
cerco perimetral, además de in- 
corpotar guardalaunas y cáma- 
as trampa en este sector, a mo- 
do de detectar y corroborar los 
distintos tipos de amenazas par 
za elave. Además, ss instalaron 
radiccollares an especies acom- 
úpañantesalcanquén colorado en 
los procesos de migración que 
realiza asta espect. 

“Todo esto as para recaudar 
mayor información para tomar 
buenas decisiones, y colaborar 
desde muestro lado con acciones 

  

  

  

  

"especia" airma Carlina Morga 
o, de Fundación ReVllding an 
«ntrevista con La Prensa Astra 

En pos de la donación de mi- 
les do hectáreas que ha realizado, 
la Fundación para crear el nusto 
Parque Cabo Frowar, las accio- 
nes están ccalizadas enla Penn 
ula de Brúnawick. Las acciones 
e protección hacia el canquén 
colorado se complementan con 
el rabajo en esta zona, 0 último 

  

La mitadacetá puestaenuna. 
echa clave de sete año, que e 
la Adventure Travel Trade As 
sociation (ATA). Se trata de 
la cumbre de turiemo más im 
portante del mundo para la cual 
Chula ha sido seleccionado co- 
mo anfitrión y tendrá como se 
de ala Rogión de Magallanes, 
Entendiendo que todos los me- 
iosaspacializados a nivel inter- 
nacional se harán presente en 
la jornada, se presenta como la 
“oportunidad perfecta para firmar 
el decreto dol Parque Nacional 
Cabo row. 

  

  

  

» “Lo que a nosotros 
nos motiva son los 
parques nacionales 
como la oportunidad 
dela conservación a 
gran escala y como 
la oportunidad 
de desarrollarlos 
como motores de la 
economia local 

- ¿Cuál es la situación 
actual del Parque Cabo 
Froward? 

“Hay varios actos adminis. 
trativos para formar un parque 
racional y eso l ova el Estado. 
Hay una mesa intersectorial dor 
dl nosotros participamos como 
Fundación donante. Y noectros ya 
ingresamos la carta de oferta de 
tonación de ambas propiedades 
que están siendo tramitadas por 
lens Nactonale, están siguien” 
losa dobida curso y venelacap- 
tacióndola donación por part del 
Estado de Chis (..Conaf ha ta 
bajado ala elaboración del inor 
mo técnico ustiicatrio, cuáles 
son los objetos de conservación 
queso pretendan cuidar. Enton- 
ceshay un montóndeactosadms- 
istztivos que tienen guceder. La 
onsultaindigena, consulta públi 
a, ccmitó de minitas. Ens 
ts minsto la mesa interssctoral la 
lidera Meco Ambiente, porque el 
parques vaa rear dentro de la 
uova Loy Sbap" 

  

  

- ¿En qué so ha abocadola. 
Fundación como donantes? "Nosotros estamos hacien: 
do estudios de monitoreo del 
uemul, hemos hecho ADI at 
biental de manera de recaudar 
más información sobre la biolo- 
¡la,acología del lugar. El ADN 
ambiental es que a través de 
muestras de agua, cursos de 
aguas, tu puedes identificar es. 
pacies que han estado ahi. Lo 
hicimos para buscar al huemul 
peronolo encontramos pusimos 
cámaras trampa y tampoco. Nos 
encontzamos con un hueral a 
¿ria de playa. Eso to demues- 
tra que hay un montón de ins- 
rumentos disponibles, pero al 
final esla multiplicidad de acti 
vidades as quate llevan atu ob» 
jetivo na 

  

- ¿Qué propuestas han traí- 
doencuanto a infraestructura. 
o acceso público? 

- “Un parque nacional que 
cuenta con baena infraestracta- 
ra de acceso público es un mo: 
tor de desarrollo económico. Y 

"Una imagen del Cabe Froward y en lo los La Cruz de ls Mares. 

si bien hoy día yo sé que todo 
lo que es de Punta Arbolal Faro 
San sio es muy visitado, noso- 
zos la hemos ofecida al Estado 
colaborar en ayudar a desarro- 
llar a infraestructura de acceso 
público, Para oso en noviembre 
hicimos una caminata con Ke 
"Tomplins, fueron cuatro días 
pasados de caminata. Pero eso 
ta pormíto toner información 
de primera fuente, Nosotros ahí 
nos imos cuenta que queremos 
“aportar donde tenga mayor im- 
pacto en la sociedad de la co- 
imuna de Punta Arenas yde to. 
osos visitantes que vengan. 
Lo importante as que un parque. 
nacional tenga una entrada, mu- 
¡seografía que to va relatando la 
historia del lugar, un sendero 
marcado, accesiblo para la ma- 
úyoria delas parsonas, que ten 
gabaños" 

  

-¿Cuálha sido laprincipal 

como la oportunidad de la con- 
“servacióna gran escala y comola 
"oportunidad de desarralalos co- 
mo motares dela sconomíalocal 
Yo levo 90 años ena Fundación. 
y cuando yo empecé a trabajar 
“an Pumalin y empezamos de 
poquito (..) En la medida que 
nosotros fuimos desarrllando 
la infracstructra, la ocupación 
cama en Chaitén subió tres. 
hos. Esos unmontón y genera. 
vn encadenamiento económico, 
úporquemecquedoen.l lugar, car 
go el auto, compro comida, uso 
ltransporte sto. Se predice to- 
o un encadenamiento aconó+ 
miso que hace que se agregue 
una forma de desarro que va 
dela mano de la naturaleza, que 
"beneficia a todo y que tiens que 

  

  

ver con sta vocación que tiens 
sta territorio que es l turismo, 
de naturaleza" 
-Teniendo en cuenta este 

turismo de naturaleza, 
viene una fecha clave en 
Natales este año. 

- "Nosotros tenemos la ilu- 
sión, no desde un punto de vis. 
ta personal, sino de la sinergia y dela exposición a nivel inomna- 
cional que significa para Mage 
lanas y Panta Arenas, que haya. 
¡na colncrdencia entre esta feria 
mundialde turismo y la firma del 
decreto del parque. Pensamos. 
que as una oportunidad única 
que nos da la vida, porque van 
allegar 800 delegados de fue 
que vienen a astablgcr relacio» 
es comerciales, pero también 
viano prensa internacional de 
primera que tiens que ver con. 
sto. Firmar el Parque Nacional 
Cabo Ftoward abi, el número 
18 en asta Ruta de los Parques, 
que es una visión trmitoral,pa- 
ra mies un golazo para la región. 
y creo que uno necesita toda la 

  

  

  

“Eso as un trabajo exclusi 
vo de Conaf dentro de cómo se 
crean los parques. Sin embargo, 
tá me preguntas por qué com 
ramos asta tera para donarla 
como parque, primero que ne 
da, decirte, es siempre la opor. 
tunidad. Y la oportunidad de 
comprar una propiedad que tis- 
e una gran escala es algo siem 
pre que vamosa poner atención, 
porque es una gran escala y que 

  

La Prensa Austral     
La directora jetta de Pundación Ratildtng, Carolina Morgado, 

  tá en un nivel de prstinidad 
importante, Eso siempre va ser 
una oportunidad para ayudar a. 
contrarrestar todo lo que nos es- 
tá pasando con el clima y a bio- 
diversidad en el planeta 

“El segundo punto de vista 
nuesto, y porqué lo hicimos, es 
porque nosotros venimos trabar 
jando en un proyecto con el Mi- 
nisterio de Agricultura, que ya. 
ene un decreto, este proyecto 
que as el Corredor Nacional de 
Huemal Y el Corredor Nacional 
de Huemul identifica 10 subpo- 
blacionee de Huemul dende tra- 
ajar(..CaboWtrowardesolúlti- 
mo hábitat del Huemal,elúlimo 
hábitat continental. Entonces, 
ase fue para nosotros una des: 
¡ión clava que nos hizo comprar 
la propiedad”. 

- ¿Qué amenazas han 
identificado para estas po- 
blaciones de huemules u 
tras espacios del parque? 

-“Yote iria quelo que hemos 
vist, de todas maneras, son las 
castareras pero soe sabo hace 
“años que legaron acá. Ego es al- 
o importante de monitorear. Lo 
to tiene que ver conlasamena: 
zas es que, por los distintas usos. 
que ha tenido el territaro, haha: 
Bio tzacción de madera, Hubo 
intentos de aserradercsenuna de 
las propiedades yporlo anto, ab 
¡soya sucedió, Es una actividad 
humana que nos ha hecho iden 
tíficar como 100 hectáreas que 
habria que restaurar con eiprés 
delas Guaitecas, Y lo otro te dí 
rayo que esravisar cada tanto a 
“estructura de la Cruz de Prom 
Estamos en conversaciones con 

  

una empresa que vaa ra rovi- 
sar la estructura, Necesitamos 
“alguien quelo verifique y vamos 
hacer eso" ALBA.
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